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Am 27. November 2022 wird 
die Weggiser Stimmbevöl-
kerung über den Seilbahn-
korridor als Grundlage für 
eine neue Seilbahn von 
Weggis nach Rigi Kaltbad 
abstimmen werde. Die IG 
Pro Gondelbahn Weggis 
Rigi Kaltbad fragte beim 
zuständigen Weggiser Ge-
meinderat Baptist Lotten-
bach betreffend Seilbahn-
korridor nach. Demnach 
ist ein Seilbahnkorridor für 
eine neue Bahn nötig und 
die jetzige Luftseilbahn 
kann nach 2027 nicht weiter 
betrieben werden. 

Welche Bedeutung hat eine Seil-
bahn Weggis-Rigi Kaltbad für die 
Gemeinde Weggis? 
Die Seilbahn erschliesst unseren 
Ortsteil Rigi Kaltbad. Sie ist die di-
rekte und schnellste Verbindung 
ins Rigi Dorf und ins Tal und damit 
für alle Einwohner auf Rigi Kalt-
bad, für die Schüler, Handwerker 
und Angestellten von grösster 
Wichtigkeit. Natürlich ist die Seil-
bahn auch von grosser Bedeutung 
für den Tourismus. Die Gäste lie-
ben die Möglichkeit, die Rigi mit 
verschiedenen Bahnen zu besu-
chen. Die abendliche Talfahrt mit 
der atemberaubenden Aussicht ist 
als Abschluss eines Rigibesuches 
sehr beliebt.

Was wäre, wenn der Seilbahnkorri-
dor von den Weggiser Stimmberech-
tigten abgelehnt würde?
Wenn die Teilrevision zum über-
lagerten Seilbahnkorridor abge-
lehnt würde, fehlte 
die raumplaneri-
sche Voraussetzung 
für die Erneuerung 
der Seilbahn. Diese 
ist notwendig so-
wohl für einen Neu-
bau einer Seilbahn 
wie auch für eine 
allfällige Sanierung bzw. einen 
eins-zu-eins Ersatz der heutigen 
Luftseilbahn.

Was für Konsequenzen hätte 
eine Ablehnung für Weggis und 
Rigi Kaltbad? 
Ein Projekt für einen Neubau oder 
die Sanierung der Seilbahn muss in 
einem Plangenehmigungsverfah-

ren auf Stufe Bund abgewickelt 
werden. Für dieses Verfahren muss 
auf Stufe Gemeinde die Nutzungs-
planung vorliegen. Ohne Seilbahn-
korridor gibt es keine Seilbahn. Die 
Gemeinde müsste erneut einen 
Seilbahnkorridor auflegen und da-
zu das ganze Verfahren von vorne 
wieder neu aufrollen. Die Betriebs-
bewilligung und die Konzession 
der bestehenden Seilbahn laufen 
2027 aus. Die Konsequenz wäre 
wohl, dass es einige Zeit keine Seil-
bahn von Weggis nach Rigi Kalt-
bad mehr geben würde.

Wird die Sicherheit bezüglich Natur-
gefahren auch bei einer neuen Seil-
bahn gewährleistet?
Die Sicherheit einer Seilbahnanla-
ge ist ein zentrales Element im 
Plangenehmigungsverfahren. Alle 
Anlageteile einer Seilbahn müssen 
sicher sein. Hier gelten die hohen 
Anforderungen, die alle Seilbahn-
anlagen in der Schweiz erfüllen 

müssen. Anlagen 
müssen so platziert 
werden, dass keine 
Naturgefahren auf 
sie einwirken kön-
nen oder sie müssen 
mit geeigneten 
Massnahmen gegen 
Einwirkungen ge-

schützt werden. Da sind von den 
Geologen und Ingenieuren geeig-
nete Lösungen zu erarbeiten und 
baulich umzusetzen.

Wie wird künftig die Erschliessung 
der Talstation mit dem öffentlichen 
Verkehr geregelt? 
Bereits im April 2023 wird die Tal-
station mittels eines Ortsbusses 

ganzjährig erschlossen. Der Ge-
meinderat hat entschieden, das 
Angebot des bestehenden Ortsbus- 
ses auszubauen. Er wird künftig 
vom Riedsort über das Dorf zum 
Lido und weiter bis nach Her-
tenstein ganzjährig fahren. Damit 
wird auch die Talstation der Seil-
bahn besser eingebunden. Die 
Stimmberechtigten bestimmen 
über die Einführung dieses Busses 
anlässlich der Budgetgenehmigung 
an der Gemeindeversammlung 
vom 5. Dezember.

Wie wird die Parkierung an  
Hochfrequenztagen organisiert? 
An 12 bis 15 Tagen im Jahr reichen 
die Parkplätze auf dem Areal der 
Luftseilbahn nicht aus. An diesen 
Tagen stellen die Rigi Bahnen wei-
terhin ihren Gästen einen Shuttle-
dienst zur Verfügung, welcher 
zwischen den öffentlichen Park-
plätzen im Gebiet Weiher und der 
Talstation zirkuliert.

Setzt sich die Gemeinde auch bei der 
neuen Gondelbahn für reduzierte 
Preise für Einheimische ein? 
Die Gemeinde setzt sich für Ver-
günstigungen für Einheimische ein 
und wird diese auch mitfinanzie-
ren. Voraussichtlich können diese 
bereits 2023 eingeführt werden. Sie 
sollen auch auf der Vitznau Rigi 
Bahn gelten.

Die IG Pro Gondelbahn Weggis – 
Rigi Kaltbad dankt Gemeinderat 
Baptist Lottenbach für die Beant-
wortung dieser Fragen. 
Für weitere Informationen oder 
zur Platzierung allfälliger Fragen: 
www.pro-gondelbahn-weggis.ch

Nachgefragt beim Weggiser Gemeinderat 
Baptist Lottenbach betreffend Seilbahnkorridor
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Baptist Lottenbach, Gemeinderat Weggis, 
Ressort Bau und Infrastruktur.
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«Ohne Seilbahn- 
korridor gibt es keine 

Seilbahn.»
(Baptist Lottenbach)
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Nach dem coronabedingten Un-
terbruch von zwei Jahren fand zum 
Saisonabschluss auf der Schiessan-
lage Lützelau wieder ein Chilbi-
schiessen statt. Das Schiessen fand 
bei besten Bedingungen und für 
die Jahreszeit sehr angenehmen 
Temperaturen statt. Nach der Mit-
tagspause und dem feinen Mittag- 
essen wurde wieder um Punkte ge-
kämpft. Zum Teil wurden beacht-
liche Resultate erzielt. Am Abend 
fand nach der feinen Rauchwurst 

mit Kartoffelsalat im Schützenres-
taurant das Absenden statt. Nach 
dem Absenden durften die Anwe-
senden noch das sehr leckere 
Dessert von Brigitta Pfrunder ge-
niessen. Das nächste Chilbi-
schiessen findet 2023 bereits im 
Monat September statt.

Wyberstich  
(4 Schuss auf Scheibe A100)
 1. Junker Livia  341
 2. Hafen-Küng Alexandra  329

 3. Klaus Sylvie  326
 4. Pfrunder Brigitta  324
 5. Stutzer Marisa  319
 6. Dahinden Sabrina  303
 7. Schwarz Vreni  292
 8. Felder Maya  290
 9. Stutzer Heidi  280
10. Zimmermann Andrea  260
11. Schwarz Ilona  243

Jungschützen  
(8 Schuss auf Scheibe A5)
 1. Suter Amir  38

 2. Imgrüth Fabian  35
 3. Pfrunder David  34
 4. Muheim Adrian  34
 5. Pfrunder Adrian  33
 6. Stutzer Cyrill  33
 7. Birrer Raphael  31
 8. Niederberger Jan  31
 9. Hofmann Michael  30
10. Schatzmann Andreas  30
11. Muheim Daniel  27
12. Stutzer Marisa  12

Chilbischiessen 2022
n Schützenverein Weggis


